



CRÓNICA 83 ANIVERSARIO REVOLUCIÓN ANARQUISTA ESPAÑOLA EN

CNT-AIT VILANOVA I LA GELTRÚ

Este 20 de julio de 2019 en la sede del S.O.V. de CNT-AIT en Vilanova i la Geltrú, se ha conmemorado el **“83 Aniversario de la Revolución Anarquista Española”** con la temática **“Refugiados, febrero 1939”**.

Se hizo la presentación correspondiente por parte de un compañero del Sindicato, que indicó el reinicio de la celebración de la Conmemoración al haber hablado con el compañero Pimentel acerca de presentar su libro en fecha tan señalada y haber aceptado, lo cual animó y llenó de satisfacción. Explicó en qué consistiría el acto de celebración, así, en primer lugar la **“Exposición”** de

referencia que estará abierta hasta el 8 de agosto, el documental sobre los
"Refugiados"

y la presentación del libro

"Refugiados, una historia del exilio de 1939"

por su autor.

En una de las paredes del local se halla expuesta la **"Exposición"** de fotografías sobre la retirada de mujeres, niños, ancianos, a través de caminos, montañas nevadas hasta la llegada al Perthus, los diversos campos de concentración donde fueron desplazadas las personas con frío, hambre, exhaustas del viaje realizado, los soldados republicanos desprendiéndose de las armas con las que habían luchado contra el enemigo nazi-fascista, material de guerra, etc.

El documental remasterizado **"L'exode d'un peuple"** de Louis Llech (*Institut Jean Vigo*), visualiza la llegada de lxs

"Refugiados"

al Perthus, en febrero de 1939, miles de personas concentradas y otras que van llegando, los cacheos, los desplazamientos a los diversos campos de concentración, los parques de material de guerra republicano inutilizado, etc., con 36 minutos de vivencias en directo de aquellos

"Refugiados"

que esperaban encontrar una Francia acogedora, respetuosa, ... pero que no resultó ser así.

Y la presentación del libro **"Refugiados, una historia del exilio de 1939"** por su autor Josep Pimentel. Había expectación con la asistencia y ésta no quedó defraudada ante las explicaciones que daba el compañero Pimentel, tanto sobre las historias escritas en el libro, como las que han quedado en el tintero, pero que unas y otras relatan la vida en aquellos tiempos de niños (que todavía quedan algunos con vida en el día de hoy), mujeres, mayores, pasando las mil y una peripecias hasta llegar a la frontera y una vez en la frontera, en el Perthus (Francia), en la que se empezó por separar los niños del padre a través de los diversos campos de concentración. Campos de concentración como el de
Argelers

,
St. Cyprien

,
Vernet

,
Barcarés

,
Bram

, y tantos otros donde el hambre, la insalubridad, el frío, las enfermedades, las muertes,

estuvieron presentes cada día. También la prisión fortaleza de *Cotlliure*

, que fue utilizada como presidio para castigar a los refugiados peligrosos de la guerra civil, conducidos por soldados senegaleses y tratados como criminales, y que si bien, hoy en día hay una exposición fotográfica permanente sobre los refugiados que llegaron a Francia y sus vicisitudes, no hay ninguna explicación al respecto sobre lo que ocurrió en esta prisión de *Cotlliure*

.

El compañero Pimentel indicó, que su historiografía está dedicada a dar la voz a los sin voz para que no caigan en el olvido y que sus historias y vivencias formen parte de nuestra memoria y de nuestra Historia.

Se hicieron preguntas que fueron respondidas, clarificando las dudas que se habían presentado y opiniones diversas que se dieron sobre el tema.

Así mismo se adquirieron varios libros de "***Refugiados, una historia del exilio de 1939***", que se encuentran en español y catalán, siendo dedicados por su autor.

Al finalizar el acto, hubo un picapica.

¡POR LA REVOLUCION SOCIAL ANARQUISTA!

¡VIVA EL ANARCOSINDICALISMO!

¡VIVA LA ANARQUIA!

¡VIVA LA CNT-AIT!

